

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESCANZO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 590 POR LA TARDE. --- AÑO XIII.

MADRID, MIERCOLES 18 DE ABRIL DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

La Princesa de Asturias es el buque en que hará su viaje de regreso á la Península el ilustre general en jefe, duque de Tetuan. La entrada solemne del ejército de Africa en Madrid se cree que se verificará del 6 al 12 de mayo próximo.

No es exacto que haya sido destituido del cargo de capitán general de Castilla la Vieja el general Martínez. Sin duda ha dado lugar á esta suposición el haber sido llamado á Madrid á recibir órdenes.

La España cree que en vez de arcos de triunfo de lienzos y ramajes, debería pensarse en levantar un monumento de la importancia y grandeza de la puerta de Alcalá para celebrar las glorias españolas en Africa. La idea de nuestro apreciable colega nos parece excelente y también á El Reino.

Nuestro compatriota el tenor Carrion, ha sido contratado nuevamente, ó como dicen los cantantes, *reconfirmado* en Berlin, capital de Prusia, por los meses de noviembre y diciembre de este año, enero, febrero y marzo del próximo, con el sueldo de 50,000 francos, y en el interin cantará en Hamburgo. Durante su estancia en dicha capital ha sido colmado de aplausos y recogido infinitos laureles en todas las óperas que ha cantado, que han sido *El Barbero de Sevilla*, *Ceneréntola*, *Rigoletto*, *Lucia*, *Travador* y *Don Pasquale*. La noche de su última representación le llamaron cuatro ó seis veces á la escena, arrojándole varias coronas y despidiéndole con un entusiasmo frenético. Despues le mandaron á su casa otra rica y elegante corona, y el regente un millar de brillantes de valor de cuatro á cinco mil francos.

Varios diputados catalanes, celosos por la prosperidad de la industria nacional, tuvieron anteayer una entrevista con el señor ministro de Hacienda, para hacerle presente que las fundiciones de Cataluña podrian encargarse de hacer por el mismo precio que las de Inglaterra las máquinas de vapor, prensas monetarias y demás útiles para funcionar que sean necesarios en la casa de moneda de esta corte, apoyándose en que las que hace tres años funcionan en la casa de moneda de Barcelona han sido construidas en dicha capital. El señor Salaverría manifestó los mejores deseos, prometiendo no se construirían en el extranjero si en Barcelona daban las seguridades que debe exigir el gobierno, de hacer todo con perfeccion y con arreglo á los modelos que se les diesen.

El comportamiento del cuerpo de carabineros en las actuales circunstancias ha sido notable, distinguiéndose en la persecucion de cuantos han tratado de levantar la bandera carlista. Sin perjuicio del servicio que les está encomendado, dice *La Epoca*, se les ha visto en todas partes perseguir eficazmente á los rebeldes, distinguiéndose las fuerzas que contra ellos se han dirigido en las provincias de Guipúzcoa, Bilbao, Aragon, Castellon y Valencia.

Una carta de Nueva-York dirigida al Norte de Bruselas, dice que los comandantes de las fuerzas navales, francesas y españolas delante de Vera Cruz han protestado contra la captura de los dos buques enviados de la Habana en auxilio del general Miramon. La misma correspondencia anuncia que el tratado con Nicaragua ha sido desechado por el Senado; pero que el gobierno de Washington espera obtener una segunda votacion mas favorable. Se ha celebrado un tratado de estradiccion entre la Suecia y los Estados Unidos.

Acaba de regresar de Africa donde ha permanecido durante la campaña siguiendo paso por paso las gloriosas jornadas de nuestro ejército el Sr. D. Emilio Boyer, corresponsal de *La Independencia belga* en Madrid. Debemos al Sr. Boyer un testimonio de gratitud por la justicia que ha hecho á nuestro ejército y á nuestro pais en las numerosas correspondencias que desde el teatro de la guerra ha dirigido al afamado periódico belga.

Al estar embarcando la tropa engañada por Ortega en el vapor *Jaime I*, hizo la fatalidad que se rompieran las cuerdas que sujetaban en el vapor la plancha de comunicacion con tierra, y al primer movimiento se fué al agua, llevándose consigo siete ó ocho soldados y tres oficiales con la bandera del provincial de Mallorca; un jay! de angustia

y una algazara inmensa fué lo primero que se oyó: el capitán del puerto se agarró á una barrica que se hallaba ardiendo, entre él y un práctico la situaron junto al lugar de la catástrofe, mandó echar al agua cuantas cuerdas y maderos se pudieran, y salió gritando como un desesperado que acudiesen lanchas: sus voces debieron dejarse oír á pesar de tanta grita, porque un momento despues acudieron todos los botes de los guarda-costas, mas las faltas de sanidad y de carabineros que recogieron á aquellos infelices medio abogados. El comandante del provincial saltó en el primer bote que llegó cuidándose ante todo de recoger su bandera, y despues que lo hubo conseguido de socorrer á sus subordinados.

Parece probable que se suspendan las sesiones de las Cámaras sardas durante el viaje del rey por la Toscana. La mayor parte de los senadores y diputados acompañarán á S. M. y se cree que no quedará el suficiente número en Turin para poder continuar las sesiones. La suspension, á juicio de los periódicos ministeriales de aquella capital, no se verificará por real decreto sino por acuerdo de las mismas Cámaras.

Las últimas noticias de Turquía pintan con colores sombríos la situacion interior del imperio otomano. Parece que el ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra ha hecho al gobierno enérgicas reclamaciones acerca de la situacion de los protestantes en aquel país.

Durante la guerra de Crimea se hizo á una fábrica belga un pedido de 10,000 fusiles en nombre del gobierno inglés. Iba á hacerse la primera remesa de 2,000 cuando se supo que el pedido habia sido por engaño, pues el gobierno de Inglaterra ninguno habia hecho. El fabricante tuvo que guardar sus fusiles para mejor ocasion, y esta se le ha presentado hoy en que ha logrado dar salida al armamento remitiéndolos á Italia por cuenta de la suscripcion nacional allí abierta.

Bromas del género de la que menciona el *Boletín de Comercio* de Santander en las siguientes líneas, abundan mas que el oro y la plata en el mundo minero.

«Mucho se ha hablado estos dias, dice nuestro colega, de placeres auríferos existentes entre los pueblos de Bárcena y Corrales de Buelna. Segun cuentan, este grandioso descubrimiento fué obra de la casualidad. Un montañés quiso beber agua en cierto regato, al hacerlo deslumbró su vista la brillantez de la arena, de la que retiró algunas pequeñas pepitas. Con ellas fué al director de una compañía minera extranjera, quien despues de ensayos y de reconocimientos, compró la supuesta mina ó placer por una decente cantidad. Aunque se citan nombres de personas que intervinieran en el contrato, casa de aquí que entregara la suma, la cosa es tan gorda, que se nos figura solo podrá pasar por una buena broma minera.»

El 25 saldrá de París el baron Gros para su mision en China.

Por real órden de 4 del actual se han concedido ocho premios de constancia con el haber de 30 rs. mensuales, tres con el de 20; quince con el de 10 y 112 con el de 4, á 138 individuos pertenecientes al cuerpo de guardias de arsenales.

Se ha concedido el retiro del servicio, á su solicitud, al vice-director del cuerpo de sanidad D. Francisco Gutierrez.

Ha sido nombrado comandante de la fragata *Esperanza*, el capitán de navío don Patricio Montijo.

El *Correo Autógrafo* podria leer con mas cuidado, y así no nos atribuiria lo que no hemos dicho. Mal ha podido leer en *La Correspondencia* que los plenipotenciarios de Marruecos habian llegado á Tetuan, cuando testualmente dijimos que «se anunciaba la próxima llegada» que es lo mismo que repite *El Correo*. Es preciso leer con cuidado ó leer con buena intencion.

Dice un corresponsal que al llegar á la rada de Tetuan el buque que conducia los tabacos regalados por los habitantes de la isla de Cuba al ejército de Africa, dispuso el general O'Donnell que se desembarcase y condujese todo al cuartel general para hacer en él la distribucion con la mayor equidad. Abiertos los cajones, resultó que la mayor parte de ellos contenian cigarrros de infima calidad, lo cual causó por el momento bastante disgusto, y aun parece que el general

en jefe dispuso la formacion de una sumaria para averiguar si se habia cometido algun fraude.

Segun el presupuesto de guerra inglés, un Guardia de corps cuesta 11,028 rs.; un guardia á caballo 11,608; un dragon de línea 8,900; un guardia real, á pié 5,976; un soldado de infantería de línea 4,704; un soldado de infantería en Terranova 4,912; un carabnero de Ceylan 2,864; un soldado de infantería en Malta 3,008; un carabnero del Canadá 4,088; un soldado de infantería en Santa Helena 5,216, y en el cabo de Buena-Esperanza 9,124.

En el personal de los regimientos de la artillería francesa se han suprimido los cuadros de depósito de los regimientos de artillería de la Guardia Imperial y de línea, varias baterías, las compañías de artillería conductoras y de pontoneros, transformándose en regimientos montados algunos de á pié, aumentándose el número de las baterías en los regimientos, y creándose tres nuevos regimientos de artillería.

Con la cantidad de 20,000 rs. ha contribuido el señor obispo de Leon en la suscripcion abierta á favor del Sumo Pontífice.

Los agentes consulares empiezan á regresar á Tánger.

En nuestros puertos se han levantado las cuarentenas á las procedencias de las costas de Suecia y Noruega, por haber cesado el cólera morbo que habia en aquellos puertos.

Nápoles recibe ya libremente en sus puertos las procedencias de los de España.

Ha sido elegido diputado provincial por el distrito de Guía (Canarias) D. Fernando del Castillo.

Parece que la Administración militar trata de adquirir muy en breve 24,000 arrobas de arroz con destino al ejército de Africa.

En el camino de Hueldealcina, se ha encontrado el cadáver de un trabajador llamado Joaquin Llanas, natural de Venallujo y Bolones, partido de Concentaina, provincia de Alicante. Como presuntos autores del crimen han sido presos tres individuos.

Como ya se habia anunciado se ha creado un nuevo ministerio en el gabinete piemontés. Este es de Agricultura y Comercio y ha sido destinado á un toscano. Primero se ofreció la nueva cartera á Ricassoli, que ha preferido, sin embargo, el cargo de gobernador general de la Toscana, y últimamente, por consejo de este, ha aceptado el nuevo puesto en el gabinete Cavour el señor Corsi, vice-presidente que fué de la asamblea de Florencia. La Lombardia tiene en el ministerio á Jacini; Módena y Parma á Fantí y Farini, y la Romagna á Mamiani.

En las regiones políticas elevadas, dice el corresponsal de *La Epoca* en Turin, se halla muy extendida la creencia de que se llegará á un arreglo satisfactorio de las diferencias entre la Francia y la Suiza. Ademas de grandes ventajas comerciales que el imperio concederá á la Confederacion, le cederá una parte, la mas estratégica, de los territorios neutralizados. Segun unos, esta conciliacion seria obra de la Rusia; segun otros, el gabinete de las Tullerías, que en el fondo no desea Congreso alguno europeo, quiere entenderse directamente con la Suiza, y cuando haya conseguido esto apelará á la Europa para que sancione los hechos consumados.

Muchos jóvenes de las primeras familias de Francia, Irlanda y de Alemania acuden á alistarse en las banderas de Lamoriciere, quien así podrá encontrar una buena oficialidad de que casi carecian por completo las tropas pontificias.

Dice un corresponsal, que cuando Lamoriciere haya reunido las tropas necesarias para la guarnicion que Roma necesita, los franceses se retirarán á Civita Vecchia. Creemos curiosa una nota exacta de las fuerzas pontificias. Constan hoy de 6,000 soldados de Módena; de 4,500 suizos, de 3,000 licenciados de los ejércitos de Alemania, de 3,000 gendarmes romanos, muy buena tropa, de 700 artilleros romanos y de unos 4,000 hombres del país.

Por fin los periódicos de Turin publican la bula de excomunion. Unos afectan mirarla con completa indiferencia; otros demuestran, que los rayos del Vaticano alcanzan lo mismo á la Francia que al Piemonte. El rey la recibió oficialmente y de mano de su mismo

enviado á Roma, el comendador Rossi. La carta que el cardenal Antonelli le habia dado en respuesta á la dirigida por el rey á Su Santidad, contenia un ejemplar de la bula fijada en San Juan de Letran y en San Pedro.

Para la presidencia de la Cámara popular de Turin, hubo tres nombres en presencia. Lawza, candidato ministerial, que obtuvo en el primer escrutinio 94 votos; Ratazzi, votado por las oposiciones avanzadas y por los adversarios de la cesion de Niza, que reunió 68 votos, y Buoncompagni, á quien votaron contra su deseo varios diputados de la Italia central, reuniendo 44 votos. Fué preciso, por tanto, proceder á un segundo escrutinio, en el cual Lanza, ministro que era de Hacienda hace un año con el conde de Cavour, obtuvo 129 votos contra 67, que permanecieron fieles á Ratazzi.

Ayer, por una de esas estrañas casualidades que ponen en claro los proyectos en que figuran muchos, por mas que tratan de llevarse á cabo con gran sigilo, se descubrió, segun *La Iberia*, una comunicacion subterránea que con inteligencia de gente de fuera habian ideado los presos de la cárcel del Saladero, para escaparse en una hora dada. La escapatoria debia haberse efectuado anteayer, y gracias á uno de ellos se descubrió el proyecto, pudiendo evitarse la evasion. La galería subterránea, á punto ya de acabarse, conducia desde una casa de las afueras lindante con la cárcel, hasta este último edificio. A no haberse descubierto esta evasion, hubieran ocurrido dentro de la cárcel algunas desgracias con los empleados que hubieran procurado evitarla y acaso con el centinela, pues los presos, como fácilmente se concibe, no se hubieran detenido por nada. Con motivo de esta gran intentona, feliz y oportunamente descubierta, ha reinado ayer en la cárcel gran excitacion y la vigilancia se ha redoblado.

El domingo, como hemos dicho, se verificó en el Conservatorio de música y declamacion la distribucion de premios.

Los alumnos y alumnas premiados fueron los siguientes:

Doña Enriqueta de Toda, segundo premio de canto; doña Francisca Muñoz, doña Elisa Boldun y doña Pilar Boldun, idem id. de declamacion; doña Cesárea Zafra y Mora, idem de órgano; doña Trinidad de Castro id. de solfeo; doña Cecilia de Cárdenas, accessit de canto; doña María Landi, id. de declamacion y de arpa; doña Emilia Sanz, doña Adelaida Fernandez Guijarro, doña Cristina Lesca, de declamacion; doña Inés Blanco y doña Rosario Vicent, id. de piano; doña Margarita García, id. de arpa; doña Ana de la Hoza y doña Dolores Trille, id. de solfeo; don Remigio Ozcoz y Calahorra y don Mariano Navarro, medalla de oro de conclusion de la carrera de compositor; don Luis Lopez, primer premio de flauta; don Anastasio Torres, id. de contrabajo; don Manuel Fernandez, don Rafael Taboada, don José Gonzalo, y don Desiderio Moltó, segundo premio de piano; don Manuel Parde, id. de violín; don José Serrano, id. de contrabajo; don Joaquin Gonzalez Ramos, idem de flauta; don Antonio Aguado y don Manuel Velasco, id. de clarinete; don Gregorio Viana, id. de declamacion; don Gabriel Arias, id. de solfeo; don Carlos Beltran Posat, accessit de armonía; don Juan José Fernandez y don Blas Arnal Campos, id. de canto; don José Pinilla, id. de piano; don Manuel Perez, id. de violín; don Juan de la Cruz Rodriguez y don Marcelino Parrondo, id. de clarinete; don Florentino Echevarría, id. de flauta; don Vicente Perez, id. de trompa; don José Ovejero, id. de arpa; don Pedro Urrutia, id. de solfeo.

Una carta de Marsella fecha del 10 publica interesantes pormenores acerca de la intentona carlista de nuestro país. Parece que de las diligencias practicadas por las autoridades de Marsella, resulta que el vapor *Huveaune* fué fletado por un mes con condiciones onerosas, es decir, al tipo de 15,000 francos: debia hacerse un acopio de carbon importante 15,000 francos, y la compañía *Trailsinat* exigió que se la enterara con quince dias de anticipacion al término si habia de continuar el contrato. Por onerosas que fuesen estas condiciones fueron aceptadas inmediatamente, y con gran sorpresa de los armadores que se admiraban de la facilidad con que se suscribia á todo, y que pagasen inmediatamente. El cargador del buque preguntó si podria partir en dia y hora determinada, y á esto se le contestó que habian

dose llenado las formalidades, podia verificarse la marcha cualquier hora del dia ó de la noche siempre que el capitán recibiese el aviso con tiempo oportuno.

Efectivamente, á las cinco de la mañana del 26 de marzo, salía el *Huveaune* del puerto de la Toliette con cinco pasajeros, tres de los cuales llevaban pasaportes franceses, y los otros dos, el uno pasaporte inglés, y el otro del Estado de Parma. Estos individuos, que debian ser, segun el corresponsal, grandes personajes, eran esperados en Marsella por una persona que habia llegado recientemente de París. Se supone que entre los desconocidos, se contaban el general Elio, el cuñado de Cabrera y tal vez Montemolin. El 25 de marzo forzó el temporal al vapor á cambiar de rumbo, tomando la direccion de Cete, donde el cargador, prestando no poder seguir caminando por el mareo, confió todos sus poderes á un emigrado español llamado Casanova. Como puede colegirse, añade, la detencion en el puerto de Cete, no provino de un accidente fortuito.

En la mañana del 20 de marzo fué cuando se publicaron en Nueva-York los dos primeros telegramas de Nueva Orleans, relativos á lo sucedido en Veracruz.

Segun las últimas noticias de esta plaza, que llegan al 11, parece que el comandante Jarvis propuso primero, que si Juarez ponía á su disposicion al *Indianola* y al *Wabbe*, interceptaria la expedicion de Marin; pero resolvió despues observar una estricta neutralidad, á menos que se viese obligado á proceder de otra manera. En una carta dirigida á Miramon, y que ha sido interceptada, se le dice que la capital estaba seriamente amanzada por los liberales, y se le pide auxilio.

Se habia negado la entrada en la ciudad á los parlamentarios de Miramon para avistarse con los cónsules de Francia é Inglaterra. El dia 11 comparecieron ante el tribunal federal los prisioneros del vapor *Marques*.

Combatiendo *El Dia* la pretension de ciertos periódicos que pretenden ser los únicos y fieles representantes del partido moderado, dice que las pretensiones de que se trata serian hasta cierto punto legítimas si reunieran en su abono las dos circunstancias siguientes: 1.ª que los principios profesados por el antiguo y puro partido moderado, fuesen negados y repudiados por la actual situacion política; 2.ª que los hombres mas notables del enunciado partido, que los que mas contribuyeron á concebir su doctrina, á formularla y reducirla á práctica; y que los que *semper et ubique* han sido reconocidos y respetados como jefes y maestros, militasen en el campo de los adversarios de la union liberal. Si se exceptua un pequeño período (añade), allá por los años de 1845 y 46, la historia del partido moderado desde la primer caída del duque de la Victoria hasta la revolucion de 1855, se reduce á una guerra civil continuada, en la que casi siempre fué vencida en el terreno de los hechos la fraccion que abogaba por la observancia sincera y puntual del sistema parlamentario. Esa fraccion, con muy pequeñas hajas, es la que sirve hoy de base á la union liberal.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 1,624 fanegas de trigo, de 44 á 52 rs., quedando por vender 4,979 fanegas; cebada de 24 á 26 rs. fanega, algarroba á 30 rs.

Celebramos mucho que *La Esperanza* tiense demandarnos de injuria para demostrar que no tiene manchas en la conciencia. En el tribunal al menos habrá de dar alguna de las esplicaciones que obstinadamente ha rehusado en la prensa y no solo será demandante, sino que tambien se verá demandada por nosotros, para que explique á quien se refiere la acusacion de bastardía.

Una cosa única hemos sacado en limpio de esta polémica, y es que no hace doce años, como nosotros hemos dicho, que defierde el carlismo *La Esperanza*, sino diez y seis como ella misma confiesa. Defender el carlismo ha sido siempre un delito, cualesquiera que sean las formas con que se vele esta empresa; confesarlo públicamente, hoy que el carlismo se lanza otra vez por la senda de las rebeliones y de las traiciones, es un acto que á los tribunales toca calificar.

De seguro un periódico liberal no podria hacer otro tanto si mandaran los hombres de *La Esperanza*.

Segun despacho telegráfico de Tarragona

de anoche á las nueve y cuarenta y cinco minutos, recibido en Madrid á las diez y media, á las siete de la tarde fué puesto en capilla don Jaime Ortega.

Cuarenta y ocho enfermos ha conducido desde Ceuta á Cádiz el vapor *Byzantin*.

En otras circunstancias, la presencia de los *Tristans* en Cataluña, si no temible, porque no lo es ciertamente, habria bastado sin embargo, para que se agruparan en su derredor muchos de sus antiguos partidarios: hoy el espíritu público se ha rectificado de tal suerte, y tanta es la aversión que inspira todo conato de guerra civil, que los *Tristans*, cuya aproximación á nuestra frontera anunciamos, han estado en España, y sin haber conseguido nada, tratan de volver á guarcarse, si pueden, en el reino vecino, pues por el telégrafo se ha sabido que pasaron anteayer los dos hermanos con el cura Tillot por el hospital del Bisbe, en dirección á Francia.

Las noticias de ayer de todos los gobernadores y capitanes generales, son de que no ocurría novedad en sus respectivos distritos.

El general en jefe dice con fecha del 16 á las diez de la mañana desde el campamento de Tetuan, que no ocurría novedad.

Anoche en Algeciras cambió el viento al cuadrante N. E.; el Estrecho con marejada y viento vario.

El comandante general de las fuerzas navales dijo ayer desde Puente Mayorga á las dos de la tarde:

«Son las dos de la tarde, el viento ha llamado al N. O. Salgo para Tetuan con el convoy. La mar continúa gruesa del S. E., pero es de esperar caiga en la noche y se pueda aprovechar la amanecida para el trabajo. Han fondeado en Algeciras á la una de la tarde la *Bailen* y el *Gravina*.

Pocas horas antes había dicho el general Bustillos que enviaba el *Vasco* á la playa de Tetuan, pero que no creía pudiera comunicar con el general en jefe: que él fué hasta Punta de Europa y tuvo que volverse por el estado de la mar.

La España se ha quejado de que se le impusiera tiempo há la multa señalada por la ley para castigar la distribución anticipada de los números, siendo así que aparece ahora no habérsele impuesto á periódicos que han incurrido en igual falta: para ser completamente exacta *La España*, podría haber indicado que la multa se exigió, según nuestras noticias, después de dos advertencias del fiscal por otras tantas recogidas que no pudieron tener efecto: la multa se impuso, tanto en vista de la reincidencia como por haber coincido la desobediencia á las prescripciones de la ley con la publicación de un artículo destinado á hacer efecto.

Los periódicos á quienes se refiere *La España*, si una vez se han adelantado á poner sus números en circulación, por el afán natural de esta clase de empresas, no se hallan todavía en el caso de *La España*, siendo lo sucedido con ella y con los demás diarios una prueba de la tolerancia del gobernador de la provincia.

Es muy de agradecer que *La Independencia Belga* se haya tomado el trabajo de desmentir la especie ridícula, impresa en algunos diarios extranjeros, de que el plan de nuestra campaña en Marruecos, y su desarrollo ha sido debido á un francés, á un tal Mr. Doineau, que ha estado agrogado al cuartel general. Ignoramos si existe en el mundo ese señor Doineau; pero lo que sabemos positivamente, lo que nadie niega es que el duque de Tetuan se basta y se sobra para trazar el plan de una campaña y para conducirla con la pericia, habilidad y arrojo que ni sus mismos adversarios desconocen.

De una carta de Madrid que publica la *Presse*, acerca de la rebelion Ortega, tomamos el siguiente párrafo:

«En medio de los acontecimientos de estos últimos ocho dias, lo mas notable ha sido la actitud tranquila y confiada de la población. A sus ojos el carlismo está perfectamente muerto, sus esfuerzos de resurreccion no son temibles y serian necesarias insurrecciones mucho mas serias para distraer de sus negocios al industrial, al comerciante y al obrero madrileños.»

El corresponsal de la *Presse* ha sido exacto, y esa actitud confiada de la población es tanto mas significativa, cuanto que no se ha perdonado ni se perdona medio de difundir la alarma, echando á volar todos los dias noticias á cual mas graves, pero que el tiempo se encarga de ir desmintiendo sucesivamente.

Anoche recibimos DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero que dicen así:

París 16.—Segun la «Gaceta del Norte.» Rusia no entrará nunca en la soñada coalicion contra Francia, en la que vé una nacion modelo y no una nacion rival.

Nada le importa, añade, el gobierno temporal del Papa, la unidad italiana no ofrece peligro para el imperio ruso y el movimiento de las nacionalidades no puede turbar su política. El conde Cavour ha pasado nota al gabinete de Nápoles para que quite las armas que hay sobre las puertas de las legaciones de Toscana, Módena y Parma. Es falsa la noticia dada por los periódicos de Milan, de que el general Changarnier vaya á tomar el mando en jefe de las tropas napolitanas.

«La Independencia Belga» inserta otra nueva protesta de la Suiza.

París 17.—Quedan el 3 francés á 70; el 4 1/2 á 96-40; el interior español á 461/2; el exterior á 463/4; el diferido á 35 5/8; y el amortizable á 15.

Londres 17.—Quedan los consolidados de 94 5/8 á 3/4.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

El diputado á Cortes por el distrito de Valladolid, D. Miguel Zorrilla, ha manifestado al gobierno que se adhiere á los sentimientos expresados á S. M. la Reina por la mayoría de sus colegas residentes en esta corte, con motivo de la rebelion del ex-general Ortega.

Han dirigido á S. M. exposiciones condenando la intencion carlista de San Carlos de la Rápita la real maestranza de caballería de Sevilla, el arzobispo de Santiago, los obispos de Sigüenza y Segovia, los deanes y cabildos de esta iglesia y la catedral de Leon, las audiencias de Granada, Mallorca y Valladolid, los jueces de primera instancia y promotores fiscales de Atienza, Granada, Murcia, Morella, Albaida, Aoiz, Cartagena, Logrosan, Olivenza, y además los diez del partido de Orgaz.

Por real orden, fecha 16 del corriente, se ha dispuesto que no se dé curso á pretension alguna que tenga por objeto el abono del latín y demas asignaturas de segunda enseñanza que no hayan sido cursadas con arreglo á lo prevenido en las disposiciones vigentes de Instruccion pública, ó que se proponga otra cosa cualquiera de las expresamente prohibidas por las mismas.

Desde las ocho de la noche del 13 que un paisano vió en un barranco de la jurisdiccion de Ateca los doce hombres armados, no ha vuelto á tenerse noticia alguna de ellos; tampoco se sabe que hayan proclamado nada, tocado en ningún punto ni hecho mal á persona alguna; por cuyas razones se hace muy difícil el adquirir noticias de su direccion. Se continúa la persecucion con la mayor actividad por las fuerzas del ejército y de la Guardia Civil.

Un real decreto del rey de las Dos Sicilias dispone que desde el dia de su publicación, 5 de marzo, se cobren los siguientes derechos de esportacion por la vía de mar de los géneros agrícolas, producto de la primera Calabria inferior, que se expresan á continuación:

- 1.º Un grano por libra sobre la seda.
- 2.º Cien granos por cada bota de zumo de limon ó otros ácidos.
- 3.º Medio grano por cada caja de legumbres, por cada tabla y por las maderas para cubas ó botas.
- 4.º Treinta granos por cada bota ó cuba de aceite que se extraiga de toda la provincia para el exterior, comprendidos los 20 granos que se exigen en los puntos cargadores de Gicja y Siderno.

El derecho que pagarán el tocino y la manteca de cerdo que se esporte al extranjero de los dominios del rey de las Dos-Sicilias, será á contar desde el 5 de marzo, de seis duros por *contajo*.

Ademas ha prorrogado S. M. siciliana por decreto de 12 de marzo hasta 31 de mayo del año de 1861, la libre importacion en sus dominios de aqueudo y aliende el Faro, del trigo, cebada, avena, maiz, altramuces, judias, garbanzos, habas, patatas, arroz y harinas, quedando vigente aun despues de dicho dia la prohibicion de esportar los cereales mencionados en sus reales decretos de 27 de diciembre de 1852 y de 11 de julio de 1853.

El comisario imperial Ho ha hecho estensiva, en virtud de las gestiones del cónsul de España en Shang-Hay, á los buques españoles y á los de todas las demás naciones, la reduccion en los derechos de puerto á cuatro mazas por tonelada en vez de cinco que se cobraban antes en los puertos de China, ó sean unos 8 rs. vellon en lugar de 10; cuya reduccion ha obtenido el gobierno de los Estados-Unidos por el art. 16 del tratado de Tien-Tsing, y se ha ampliado posteriormente á los buques de la Gran-Bretaña.

Hasta el 16 del corriente importaba la suscripcion de los caballeros de la Orden militar

de San Juan de Jerusalem para atender á los gastos de la guerra de Africa, la cantidad de 63,733 rs. 72 cént.

La *Gaceta* publica una lista de las personas que han tomado parte en la suscripcion abierta en Puerto-Rico para arbitrar fondos destinados á los gastos de la guerra de Marruecos, y á las cuales se dió las gracias por real orden de 7 del corriente.

Parece que uno de los primeros proyectos de que se ocuparán nuestras Cámaras tan luego como se abra la legislatura es el relativo al engrandecimiento de nuestra marina.

Ayer mañana salió de Madrid un piquete de alabarderos para el real sitio de Aranjuez con objeto de salir á recibir á S. A. la escelentísima señora infanta doña Luisa Fernanda, que, como hemos dicho, salia para dicho sitio.

Se hallan detenidos en la cárcel de Logroño, á disposicion del juzgado ordinario, un brigadier, un capitán y un subteniente, presos á consecuencia de los últimos acontecimientos.

Por el ministerio de la Guerra, se ha dispuesto la traslación á la fábrica de pólvora de Murcia, de una considerable cantidad de azufre de superior calidad que se encontró en Tetuan cuando cayó en poder de nuestras tropas. Con este motivo, la administracion militar ha fetado un falucho para conducirla desde la ría al puerto de Cartagena.

Ha salido de Cádiz para Ceuta el vapor *Tharsis* conduciendo 4,000 arrobas de harina, y en breve saldrá el *Brasil* con otros víveres. Han llegado 200 cajas de tocino procedentes de Inglaterra, y se esperaban ayer 2,500 que traerá el *Edimburgo*. Las existencias de galleta en estos almacenes ascienden á 37,000 arrobas.

Universal ha sido la reprobacion de la prensa italiana al último levantamiento carlista de nuestro país. En la sociedad y en las regiones oficiales el sentimiento ha sido idéntico. El hermano y el hijo del general Elío, jóvenes y bizarros oficiales que sirven en la brigada de Saboya, nada sabian de lo que se preparaba.

Aunque nos pongan cara de vinagre los que ven una Janja política en los Estados-Unidos, vamos á reproducir el siguiente párrafo de una carta escrita en Washington por persona conocedora de aquel país:

«Europa y el mundo están muy equivocados con respecto á los Estados-Unidos. Su prosperidad ha asustado á los estadistas, y su comercio, su riqueza y sus progresos á los economistas. Pues yo digo, contra lo que piensan esos señores, que cualquier nacion que quiera, puede dar á los Estados-Unidos un mal rato, porque no son fuertes, porque no tienen marina militar, y porque están minados por la anarquía, por el desgobierno, por la inmoralidad y por las mas graves cuestiones interiores. Si vivo diez años los verá divididos en dos repúblicas, para nunca jamás volver á unirse, porque todo es diferente entre el Norte y el Sur, excepto el odio que se profesan. Luego serán tres, porque el Oeste está demasiado lejos y la California principia tambien á tener sus pretensiones, y mas tarde veremos, no ya tres, sino trescientas naciones. Todas las mas graves cuestiones que pueden hallarse reunidas existen aquí.»

Se habla en Madrid de un horrible crimen perpetrado anteayer tarde en el puente de Vallecas, por un jóven que apenas contaria catorce años.

Parece que entre varios de los vendedores que allí concurren se hallaba tambien un barquillero, jóven de unos diez y siete años, que viéndose escamoteado de sus barquillos por un pilluelo, tomó la defensa de sus intereses y le sacudió un palo para escalearle; pero el ladronzuelo, poco conforme con la correccion, sacó la navaja y dió á su adversario cuatro puñaladas mortales. El pobre barquillero murió al instante, no pudiendo decir mas: ¡que le cojan, que me ha pasado!

Se asegura que el asesino ha sido cogido y conducido al pueblo de Vallecas.

Falta hace, dice uno de nuestros colegas, que se vigile constantemente por la Guardia Civil aquel trozo de camino, donde hay varias tabernas.

Han dirigido á S. M. exposiciones condenando la sofocada rebelion carlista el obispo de Salamanca, el gobernador eclesiástico del real sitio de San Ildefonso, el ayuntamiento de Muros por sí y á nombre del vecindario, el alcalde de Ajena á nombre del ayuntamiento y vecindario, el vecindario de Alesjos, el ayuntamiento de Fuentesauco á nombre de la población.

Se dice que muy en breve se va á establecer en Almería una fábrica de papel: la calidad de este será de esparto, y creemos de

buenos resultados atendiendo á lo que abunda ese género.

Nuestro colega *El Dia*, haciéndose cargo del párrafo que *La Esperanza* de anteanoche nos dedicaba, le pone el siguiente comentario, notable por la verdad que encierra:

«Con razon se dice que *La Esperanza* ni se arrepiente ni se enmienda. Hemos copiado ese párrafo de nuestro colega para rectificar un error en que ha incurrido. Dice que el famoso no nos dá la gana, desdirá de su habitual estilo; este es el error; *La Esperanza* no usa hace tiempo mejor lenguaje.»

De orden del Sr. D. José de Moreno y Landaburu, ministro residente de S. M. en Stockholm, se nos ha entregado la cantidad de mil reales, que dicho señor destina al alivio de nuestros bizarros soldados heridos é inutilizados en Africa. Anteriormente, y con el mismo laudable objeto, nos envió el mismo señor á nombre de su hijo el Sr. D. Tomás de Moreno y Palín, agregado á la legacion de S. M. en Washington, 500. Hemos depositado una y otra cantidad en el Banco, y damos las gracias á estos buenos patricios por sus generosos sentimientos.

Los medios de comunicacion para el transporte de la correspondencia pública han tenido un gran aumento en el año de 1859. Hoy dia casi todas las conducciones son diarias pues solo quedan 42 de tres expediciones semanales, y ocho de dos que representan 200 leguas escasas de distancia. Nuestras conducciones terrestres recorren 62,423 kilómetros al dia, ó sean 22,784,515 en el año; observándose un aumento sobre los que recorrian en 1853, de 5,628,785 kilómetros. Dichas conducciones ocasionan un gasto al Tesoro de 16,835,513 rs.

En el tren de las ocho llegaron ayer mañana á Madrid los bizarros generales Ros de Olano y Cervino, que ya estarían en la corte hace algunos dias, á no haberles obligado á guardar cama una pertinaz terciana de las que tan frecuentes han sido últimamente en las costas de Africa. En Granada, además de haberles dado una lucida serenata, les hicieron un brillante recibimiento.

Tambien en Madrid han sido visitados por gran número de amigos.

Despues del estreno de la preciosa ópera bufa italiana *D. Bucafalo*, puesta en castellano por B. Manuel del Palacio, y cuya ejecucion corre á cargo de la señora Santamaría y señores Salas, Sanz y Calvet, se pondrán en escena á fin de mes las *Memorias de un estudiante*, zarzuela anecdótica, en tres actos y en verso, original del señor D. José Picon, música del maestro D. Cristóbal Oudrid, y en cuya obra se presentarán por vez primera al público dos jóvenes actrices, las señoritas Moya é Ibarra.

El Dia confirma la noticia que dimos en nuestra edicion de esta mañana y repetimos en la de esta tarde, de habersele notificado su sentencia al ex-general Ortega: hé aquí los términos en que lo hace:

«Pronunciada ayer la sentencia por el Consejo de guerra ordinario que ha juzgado en Tortosa al ex-general D. Jaime Ortega, y aprobada por el capitán general, fué notificada al reo antes de las siete de la tarde.»

Con motivo de haberse dicho que el capitán preso en Feres no se Hamaba Montaner sino Maluquer, que estaba retirado en Palma, el Sr. D. José Maluquer y Montardet, avecindado en aquella ciudad, manifiesta que no ha oido decir jamás que haya existido en su parentela ni en España, ninguna otro militar que llevase su apellido sino su hermano el comandante D. Francisco Maluquer que en la última guerra de los siete años derramó gloriosamente su sangre, muriendo en la villa de Gerri en defensa de su Reina y de su patria.

El movimiento del hospital de San Juan de Dios, ha sido el siguiente: entradas, 242; curados, 193; fallecimientos, 4; quedaban en fin del mes, 273 enfermos de ambos sexos. En el hospital general las entradas fueron 993; los curados, 1,012; los fallecidos, 178, y la existencia resultante en 1.º del corriente, 978.

Asegúrase, según el *Diario* de Barcelona, que S. E. I. el Sr. D. José Domingo Costa y Borrás, arzobispo de Tarragona, ha sido agraciado con el capelo cardenalicio por Su Santidad.

En la montaña de Montjuich (Barcelona) se ha encontrado un molde para acuñar monedas de á cien reales. Está perfectamente grabado, pero presenta señales de encontrarse ya deteriorado á causa del mucho servicio que sin duda prestó á los que lo poseian y que ahora lo habrán abandonado como inútil.

Anoche se estrenó en el teatro de la Zarzuela la parodia cómico-mágica, que dos escritores de escelente humor habian bautizado con el título de *Entre Pinto y Valdemoro*, ó la

doble vista. Era necesario para su buen éxito que el público estuviera bien dispuesto, y lo estaba efectivamente, hasta tal punto, que no dejó de reirse de una manera estrepitosa con los juegos de manos improvisados por los señores Arderius y Cabero, dos verdaderas especialidades para la parodia, que tuvieron durante los juegos oportunísimas ocurrencias. El teatro estuvo completamente lleno de una concurrencia escogida, que al salir se mojó de lo lindo, pues llovía á chaparron tendido.

Ya están colocadas en el grandioso templo de San Francisco el Grande la magnífica araña y las diez y seis bellísimas lámparas construidas en la fábrica platería de Martínez. La araña, que es de un tamaño extraordinario y pesa 178 arrobas, pende de un grueso cable de alambre dorado.

El erudito literato D. Aureliano Fernández Guerra, que sufrió hace pocos dias la terrible caída de un caballo en la provincia de Córdoba, á consecuencia de la cual se rompió un brazo y se dislocó el otro, se halla por fortuna muy aliviado, y no ofrece su vida el menor peligro.

El gobierno francés ha ofrecido dinero al Padre Santo para cooperar á la estincion de la Deuda pública y hacer frente al déficit. Ha ofrecido además garantizar las provincias que continúan sometidas al gobierno del Papa, sin perjuicio de los derechos de la Santa Sede sobre las Legaciones. En prenda de esta garantía, el gobierno imperial propone que se establezcan guarniciones mistas de franceses y de tropas de los diferentes Estados católicos. El Padre Santo no ha aceptado la oferta del metálico, y en cuanto á la otra proposicion, ha contestado que podrán entablarse negociaciones sobre ella. Ignoramos hasta qué punto serán ciertas estas noticias que dan de Roma el 7 al *Diario* de Barcelona.

Se ensaya en la actualidad en el teatro del Príncipe, un drama original y en verso del señor Fernandez y Gonzalez, titulado *Juan de Lorenzana*. Despues se pondrá en escena probablemente otra comedia del festivo autor Sr. Santisteban, que acaba en estos momentos, y en seguida se estrenará tal vez *Marsia la fontanera*, comedia que escribe hoy para doña Matilde Dfaz, un aplaudidísimo autor dramático.

El *Charivari* dedica en uno de sus últimos números á las empresas de los ferro-carreiles de Sevilla á Jerez y de Puerto-Real á Cádiz, elogios que son doblemente apreciados por la especial y conocida índole del periódico francés. Ocupándose de la emision de 20,000 acciones de las mismas que se está haciendo en París, dice:

«Un hecho curioso ofrece este asunto, y es el que por primera vez se da el ejemplo de emitir acciones de una línea férrea que se halla ya en esplotacion. Es de advertir asimismo que se asegura á los accionistas la garantía del capital y un mínimo de interés y dividendo hasta 1866. La vía férrea indicada no necesita por otra parte mas garantía que ella misma. Se la considera como la primera línea de España, y el resultado de sus primeros ejercicios le presagia un porvenir brillante.»

El juicio del *Charivari* aparece en efecto confirmado por la experiencia y la opinion de las personas competentes, al hablar de los grandes beneficios que reporta el mencionado ferro-carril á todos los pueblos encayados en la pintoresca comarca que recorre.

Solo falta remediar algunos inconvenientes que se advierten en la seccion de Jerez al Trocadero, sobre las cuales hemos tenido algunas quejas en los diarios de Cádiz y Sevilla, especialmente en lo que hace relacion al número de buques encargados de esta corta travesía.

Una carta sin fecha escrita en el campamento de la division vascongada, dice:

«La noticia del dia que ha de interesaros, es la casi completa desaparicion del cólera de nuestro campamento. Los casos de esta maligna epidemia son ya muy pocos, y benignos hasta donde pueden serlo, no ocurriendo ya ninguna defuncion en los tercios. Esto indica que nos abandona por ahora, y quiera Dios sea para siempre. En la plaza de Tetuan hace bastantes víctimas esta horrible plaga.»

De las personas que fueron detenidas en Vizcaya á consecuencia de los recientes acontecimientos, habian sido prestas en libertad ocho hasta el dia 16 y se decía que lo iban á ser otras.

Muy en breve tendrá lugar en el Conservatorio un concierto vocal é instrumental á beneficio de los heridos de los voluntarios catalanes; los billetes costarán 20 reales.

Se pasa en algunos distritos revista de inspeccion á los batallones y cuadros de provinciales.

Aunque no creemos necesario citar autoridad ninguna, para probar que los defensores activos del absolutismo son tales como los hemos descrito en nuestro número anterior, juzgamos sin embargo conveniente copiar aquí las palabras que el conde de Toreno pronunció en una célebre sesión.

«Si D. Carlos volviere a España, decía este distinguido hombre de Estado, volvería en breve á los siglos bárbaros. Porque ¿quienes serían los que se apoderarían de las riendas del gobierno? Las dos clases peores y mas perjudiciales de la sociedad, á saber la teocrática infima, poco ilustrada, y la proletaria.»

El vapor Comercio destinado á la carrera de Bilbao á Bayona directamente y sin escala, fué botado desde su astillero de Glasgow el día 6 del corriente con el mejor éxito. Este vapor saldrá de aquel puerto el día 26 y llegará á Bilbao á fin de mes. Es buque que reúne idénticas condiciones que el Union, y que satisfará perfectamente el objeto á que se destina. En todo el mes entrante comenzará sus viajes entre las plazas francesa y española.

Luz y Sombra lleva por título una zarzuela en verso, original de D. Narciso Serra, de la cual se hacen grandes elogios y cuya música escribe á la sazón el Sr. Gaztambide, así como la de otra obra original de D. Emilio Alvarez, joven autor que ha obtenido muchos aplausos en su última comedia, *Pecados veniales*.

Háblase estos días en distintos sentidos y se hacen muy variadas versiones sobre una boda deshecha en visperas de realizarse, entre personas muy conocidas en Madrid y que ya habían anunciado todos los periódicos.

Sabemos que la Academia real de Ciencias se ocupa hace ya algun tiempo de puntos relativos al notable eclipse total de sol que debe acontecer en el día 18 de julio próximo, y que tendrá la particular circunstancia de ser solo visible en el interior de nuestra Península en una zona de escasa anchura, determinada próximamente por el curso del río Ebro.

Esta notable circunstancia, y la consideracion de estar ya nombradas varias comisiones de astrónomos extranjeros para venir á observar el eclipse en nuestra Península, le han decidido á adoptar dentro de la esfera de su actividad y á proponer al gobierno en el ancho círculo de sus atribuciones, algunas medidas encaminadas á los nobles fines de facilitar y aun generalizar la observacion, de reunir y publicar los diferentes resultados de ella, de auxiliar á propios y extraños en esta tarea científica, y de dar por último alguna muestra de la altura á que en España se hallan los conocimientos astronómicos.

Con este objeto parece que ha propuesto: 1.º Que se formen dos ó mas comisiones compuestas de astrónomos de San Fernando y de Madrid, auxiliados de algunos catedráticos de ciencias, provistos de los instrumentos y material necesarios, indicando los puntos donde deberían situarse.

2.º Que se hagan algunas observaciones por los individuos de los cuerpos facultativos, así como por los catedráticos de ciencias físicas y naturales de las universidades que se hallen empleados en los puntos en donde ha de ocurrir el eclipse, cada uno en su respectivo ramo.

3.º Que se forme y publique en un breve plazo una sucinta instruccion sobre el particular, acompañada de un mapa en que figuren todos los puntos notables comprendidos dentro y en los límites de la zona del eclipse.

4.º Que entren en España libres de derechos los instrumentos astronómicos ó meteorológicos que consigo aporten los extranjeros.

5.º Que los gobernadores de las provincias y las autoridades locales presten eficaz auxilio á los extranjeros que le reclamó que se suponga que han de necesitarle.

6.º Que los rectores de las universidades de Oviedo, Valladolid, Zaragoza, Barcelona y Valencia, comisionen á un catedrático de ciencias para que se una y acompañe á las expediciones científicas extranjeras.

7.º Que hechas las observaciones y reunidas en un centro común que las analice, uniforme y clasifique, publicará el gobierno en el modo y forma que juzgue mas conveniente, el resultado final de todo, que así podrá servir de provechosa instruccion á los que se dedican á esta clase de estudios, como de base sólida para ulteriores adelantamientos de la astronomía, de la física general y de varios ramos importantes de las ciencias naturales.

Y 8.º Que por los respectivos ministros se faciliten los recursos necesarios para llevar á efecto las disposiciones precedentes. Tenemos una verdadera satisfacion al considerar por este solo hecho lo acertada y patrióticamente que sabe cumplir la real Academia de Ciencias con los deberes que la impone su instituto: así como estamos seguros de que el gobierno de S. M. no dejará nada que desear en este punto de la pública instruccion.

Una de las partidas de paisanos organizadas en el Maestrazgo para perseguir á Montemolin, se componia de cuatro hombres, quienes fingiéndose y haciéndose los fugitivos, iban preguntando á los pastores y gentes del campo donde estaba oculto su rey. Llegaron á la Cenia, y en la taberna hicieron compañía á alguno de los concurrentes que allí había de que eran carlistas y que buscaban á Montemolin. Sin ellos acortarse se salió alguno de la taberna y dió parte al alcalde, quien reunió alguna gente del pueblo, y creyéndolos buena presa, se apoderó de los cuatro y los metió á meterlos en la cárcel, si no hubiesen enseñado un salvo-conducto que llevaba el alcalde de Tortosa.

El señor arzobispo de Tarragona y el cabildo de aquella santa iglesia metropolitana, tratan de perseguir ante los tribunales al responsable de la noticia dada por la Corona de haberse hallado cajones de fusiles en la catedral de Tarragona. La Corona declara que no fué su ánimo ofender á aquella corporacion.

Por ver si asoma el rubor en las mejillas de ciertas gentes, copiamos las siguientes líneas de un artículo que con la firma de su digno redactor, el Sr. Maná y Flaquer, publica el *Diario de Barcelona*.

«Tranquila y próspera España en lo interior: reconciliada con el Padre común de los fieles; peleando por su honor en el suelo africano y conquistándose la admiracion y el respeto del mundo entero; acalladas las pasiones de partido ante una grandiosa empresa nacional; sin persecuciones, sin agravios que vengar; abiertas á todas las opiniones las puertas de una representación legal; ávido el pais de orden y paz que le permitan desarrollar sus abundantes gérmenes de riqueza; opine el Simbión carlista, que ha llegado la oportunidad de hacer una diversion

en España á favor de Sidi-Mohamed, y de que el español abandone otra vez los campos y los talleres para entregarse á una lucha sangrienta y fratricida, incompatible ya con nuestras costumbres, nuestras ideas y los intereses del mayor número.

Mientras que el Padre Santo forma sus batallones de gente allegadiza y está sometido á la custodia de amigos sospechosos; mientras se levanta una cruzada contra los soberanos de raza borbónica allá en la península Itálica; mientras las dos ramas de esta misma familia que ocuparon el trono de Francia se unen ante el peligro común, el conde de Montemolin, un católico ferviente, un Borbon, no sabe emplear mejor sus soldados que combatiendo á otro miembro de su familia y de su raza, convirtiéndose en instrumento ciego de quien desearia verla desaparecer de los tronos de Europa.

«Este hombre, este es el hombre prometido, el que quiere gobernar á un pueblo del cual no conoce los sentimientos, ni las ideas, ni los intereses; este es el hombre que quiere regenerarnos y pretende abrirse el camino del trono por una felonía y una traicion.»

Además de una espada de honor, se va á regalar en Valencia una corona de oro al general Echagüe.

La siguiente reseña del aspecto que presentaba el día 13 el mercado de cereales de Rioseco puede servir para conocer el de la generalidad de los mercados de Castilla la Vieja.

«Esta última semana el mercado ha tenido días de bastante entrada y otros de pocas, principiándose á tomar en los primeros días de ella de 37 á 37 1/4 rs. fanega de 94 libras; pero estos últimos días parece que se marcan síntomas de animacion y se han llegado á pagar hasta 38 rs. fanega de 94 libras; pero hoy se han fijado los precios á 37 3/4 rs. fanega de 94 libras; operaciones al mayor no tengo conocimiento de haberse hecho alguna. Cebada á 18 rs. fanega superior de labradores. Los demás artículos siguen su marcha corriente sin ninguna alteracion.»

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Las noticias que del reino de las Dos Sicilias se nos comunican hoy en el siguiente parte telegráfico, son gravísimas; pero desconfiamos muchísimo de su autenticidad, y la razón que para ello tenemos, es en primer lugar la via por donde las recibimos, y en segundo, la consideracion de que de haber ocurrido en Sicilia sucesos tan graves como el de ponerse el hermano del rey al frente de la insurreccion, no hubieran dejado de saberse por otro conducto, tanto mas cuanto que estas noticias tienen fecha bastante atrasada. Además, las recibidas por la via de Marsella que nuestros lectores recordarán tenían la misma fecha, y están muy lejos de presentar tan grave la situacion de Sicilia.

Dice el DESPACHO TELEGRÁFICO que motiva estas líneas.

Genova 18.—Nápoles 14.—La insurreccion se propaga en Sicilia. El conde de Trapani se ha puesto al frente de un gobierno provisional. La guardia nacional y los habitantes del campo se unen á los sublevados.

En Nápoles se embarcan numerosas tropas y ha sido llamado el cuerpo de los Abruzos.

Ha visto la luz pública una carta

del conde Siracusa al rey, en que se condena la política seguida hasta aquí, y se aconseja en seguida la reforma de la ley de consumos, la promulgacion de la Constitucion y la alianza con el Piamonte.

El grupo de gente sospechosa que apareció en término de Ariza estaba ayer hacia Ruesca: no habia completa seguridad de que fuera partida rebelde, pues alguna alcalde ha indicado que eran trabajadores de la carretera de Daroca á Zaragoza. De todos modos la Guardia Civil iba en su seguimiento.

Los siete ó ocho hombres bien vestidos que aparecieron hacia Logrosan, eran gente no sana: digimos que iban desarmados y no es así; pues llevaban escopetas, por lo cual, no extrañará *El Horizonte* que la Guardia Civil saliera á buscarlos.

Esta mañana en Algeciras seguia el N. E. vario. Habia llovido toda la noche anterior como en Madrid y seguia marejada en el Estrecho por Poniente.

El comandante del vapor *Colón* da parte desde los Alfaques, de que no ocurría novedad por aquella parte de la costa.

La tardanza de los plenipotenciarios marroquíes empieza á inspirar recelos á algunos periódicos, que de ella deducen cargos contra el gobierno y contra el general en jefe, como si uno ó otro hubieran de ser responsables de un hecho que procede de causas fácilmente esplicables, y como si no habiendo espirado el plazo todavía, hubiera motivo fundado para alarmarse y sobre todo para lanzar acusaciones al gobierno español por lo que haga el marroquí.

El plazo no termina hasta el 25: los preliminares de la paz solicitada una vez y otra por os moros firmados estan: sus estipulaciones han empezado á tener un principio de ejecucion en el señalamiento de nuevos límites al territorio de Ceuta, todas las noticias están contestes en asegurar que el emperador desea resolver la cuestion con España para consagrarse á afirmar su poder, no muy seguro, ante los embates de tribus indomitas y de pretendientes audaces; igne significa pues eso propósito de alarmar la opinion por sucesos que no han sobrevenido y que esperamos que no ocurrirán.

Ayer mismo ha habido noticias de que los plenipotenciarios marroquíes están nombrados, siendo uno de ellos el Ketib, y á los que conozcan la peregrina tramitacion de los negocios en aquel imperio, no les extrañará ciertamente la tardanza.

Guarden, pues, sus cargos los periódicos para cuando sean mas oportunos y sobre todo no se apoderen de nuestras palabras para desahuciarlas y convertirlas en arma de ataque; pues si nosotros hemos dicho hipotéticamente que firmese ó no la paz, el gobierno no retrocederia en sus justas exigencias, solo un exagerado espíritu de partido puede traducir este aserto condicional como una confirmacion de temores irrazonados hasta ahora por fortuna, y que el tiempo se encargará de desvanecer.

Leemos en *La Iberia* que la deposicion de algunos funcionarios condecorados desafortunados fué bien acogida en Zaragoza y Calatayud, pero que con su reposicion comunicada por el telegrafo, se habia resfriado el espíritu público. Nosotros sabemos que en efecto el gobierno ha separado algunos empleados que no le merecian confianza; pero no tenemos noticia que haya sido repuesto ninguno, y

por consiguiente, *La Iberia* podria ser mas explicita designando esas reposiciones que han podido contribuir á resfriar el espíritu público.

Quando *LA CORRESPONDENCIA* calificó como de procedencia inglesa la noticia de que la sancion del tratado de paz con Marruecos encontraba dificultades, fué rigorosamente exacta, puesto que en Lisboa lo dijo un oficial de la marina británica: cuando despues nos hemos hecho cargo de que Mr. Buchanan no ocultó á nadie sus vivos deseos de que la paz se realice, tambien hemos publicado una noticia que no es un secreto para nadie: si hay contradiccion entre estas dos aseveraciones, no es nuestra seguridad, y entre la opinion del oficial inglés y la del representante del gobierno de la misma nacion, natural es que demos la preferencia á la de este último, como mas autorizada.

No es floja filípica la que el *Eco hispanoamericano* endereza al Sr. Galvez en las siguientes líneas:

«El Sr. Galvez, nombrado plenipotenciario del Perú en España, para el reconocimiento por la metrópoli de la independencia de aquella republica, permanece todavía en Madrid á pesar de la declaracion formal que parece hizo en París á varios de sus compatriotas, de que no entablaría ninguna negociacion con el gobierno español sino despues de haber sido recibido oficialmente por S. M. la Reina.

Tenemos motivos para creer que esta ridicula pretension ha sido desechada desde el momento en que fué espuesta. Ni podia ser de otro modo, pues sería verdaderamente extraordinario y anómalo que un gobierno que se respeta admitiese en su carácter oficial al representante de una republica hispano-americana, antes de firmarse el tratado que larga término al entredicho político en que se encuentran colocados la España y el Perú por la falta del tratado del reconocimiento de la independencia peruana.»

La intemperancia que *El Occidente* nos atribuye por dar noticias, no debe parecerle muy mal, cuando ordinariamente lleva sus columnas con ellas; por lo demás, puede suponer que siendo generalmente nuestras noticias de buen origen, en algo se fundaría la que anticipamos, por mas que luego por algun trámite dilatorio que desconocemos, no haya tenido efecto hasta hoy el triste suceso á que nos referiamos.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Tortosa 18.—A las tres menos minutos, D. Jaime Ortega ha dejado de existir.

En la Bolsa de hoy se publicó el consolidado al contado á 46 1/2 y á fin del próximo á 46 3/4. De diferida solo se publicó una operacion al contado á 36 1/2.

A última hora quedaba el consolidado á 46 1/2 y la diferida á 36 1/2.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

TEATRO DEL PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche, *La Doña en travestis*.—Sesion de prestidigitacion por Mr. Herrmann.—Baile.—*El abate Pirracas*.

FRANCÉS.—A las ocho y media de la noche, *Le roman d'un jeune homme pauvre*.

12 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

Quando se trató de pagarla, fué negocio de estado. Eugenia no tenia sino trajes muy modestos y la fecha de sus sombreros era la de su boda; Rendióse la familia, Victor manifestó que era de opinion que se trajese un traje de la ciudad, mas Eugenia se negó rotundamente porque con el vestido de boda que únicamente dos veces habia salido del armario y que con un gorrito de flores estaría tan corriente. Empezábase además un embarazo que la tenia achacosa y no le permitia vestirse. El conde de Lalière y M. de Melvan espusieron que de cualquier manera parecería encantadora, y adhiriéndose Victor á esta opinion, quedaron las cosas en tal estado.

A la visita precedió un convite, y ya no hubo objecion que oponer: el vestido de boda venia como de molde para un convite á comer. Eugenia se engañó con repugnancia porque se sentia delicada, y una especie de aversion la alejaba del mundo. Pusieronse en camino los cuatro en uno de esos carruajes muy buenos para el campo y para campesinos; pero plenamente ridículos para parisinos. Así es que desde que asomó, se miraron sonriendo las señoras de Armilly, pero fué peor al verlos apesarse. Los fraques de los tres caballeros, estrenados en la boda y guardados despues con el mayor esmero, estaban llenos de pieles, atrasadísimos de moda. Mas lo estaba todavía el vestido blanco de Eugenia; mas lo que chocó desde luego fué la buena presencia de Victor,

13 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

y todas á un tiempo dijeron para sí: (Qué lástima!)

Mad. de Lalière, como todas las personas dotadas de un recto juicio, conoció su inferioridad en presencia de una elegancia desconocida para ella, se quedó lo mas oscuro que pudo, y no arriesgó un gesto solo que atrajera la atencion sobre ella. Victor, dotado de mas amor propio, conoció tambien que estaba fuera de su centro, pero se previno contra el ridículo y quiso alentarle valerosamente. Hizo bien: su talento, sus conocimientos, su presencia sobre todo le ganaron las simpatías de los jueces que tan severamente condenaban á su mujer. Decidióse por unanimidad, despues que se retiraron, que los dos abuelos eran nulos, madama de Lalière una tonta y que Victor, entre otra gente y vestido por otro saate, haria raya en Francia.

De vuelta á casa hablaron poco jóvenes y viejos; todos estaban pensativos, y antes de acostarse dijo Eugenia á su marido.

—Amigo mio, eso que llaman mundo no me agrada y no volveré.

—Como gustes, querida, respondió él.

Días despues, andando Victor mas retraído que de costumbre, se paseaba Eugenia por delante de la verja del parque agnadañándose tristemente.

La atmósfera pesada y sofocante anunciaba tempestad, y ya comenzaban á caer gruesas gotas cuando se oyó cerca un ruido de caballos. Lo eran en efecto montados; se

16 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

que impone, y de noche, oyéndose el huracán y alumbrada por una lucecita moribunda, aquella capilla estaba temerosa. Prostráronse entrambas de rodillas, movidas de una espresion idéntica de terror, solo que Eugenia no temblaba por sí.

«Brotó en á un tiempo un luminoso relámpago y un trueno: Mad. de Vilmorin se levantó exhalando un alarido y á este tiempo se abrió la puerta.

«Era Victor.

«Encontráronse sus miradas con las de la marquesa, mientras Eugenia se prosternaba y se quedó tan sorprendido el joven con esta mágica aparicion que la supuso un ángel bajado del cielo á aquella santa morada. Inmenso fué el júbilo que experimentó Mad. de Lalière al ver á su marido, y pasó el primer arranque, todo para el corazón, le presentó á su huespeda. Por la primera vez de su vida, se sintió Victor intimidado: la mirada de aquella mujer producía una fascinacion singular y se habia sorprendido y turbado á un tiempo. Tampoco la hermosa parisense acertaba á describir bien sus sensaciones: tenia cierto color fantástico cuanto la rodeaba: aquel cuadro doméstico tan consistente de la elegancia á que estaba acostumbrada, aquella esposa sencilla pudibunda, aquel hombre tan gallardo, tan tímido y tan mal vestido; todo esto formaba en su cerebro un caos informe y la aturdira sin que ella lo advirtiese.

—Os buscaba, señoras, dijo por fin M. de

16 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

esposos una serie perpetua de placeres. Daban gracias á Dios por haberlos lanzado al mundo, le daban gracias por haberlos reunido: pasaban sus dias sin otras impresiones que las de un gozo íntimo, ageno de aparato y de exaltacion.

Eran, en fin, dulcemente felices, y este estado, el mas apetecible de todos, rara vez es apreciado por los que le poseen. Se necesita haber sufrido mucho para aspirar al reposo estando dotado de un carácter ardiente: de lo contrario, aqueja una inquietud inexplicable, se necesita sentir, se necesitan sensaciones, por mas que sean dolorosas. Todos tenemos nuestra porcion de lágrimas que derramar, nadie hay exento: tarde ó temprano llegan los pesares; pero nuestra imaginacion casi siempre los adelanta.

Al año de casados, dió á luz Mad. Lalière una criatura preciosa que estrechó mas los lazos que los unian. Victor la adoró, se ocupó de ella escusivamente. El nacimiento de una niña atrajo otra bendiccion sobre aquella casa privilegiada. Poseída de sus deberes de madre, comenzó Eugenia á mirar el porvenir de distinta manera. Jamás se le habia ocurrido que hubiera mas mundo que la abuela de Marié. Por sus hijos pensó en ese universo donde tantos caminos distintos tiene abiertos lo ambicion y la fortuna. Mirando la monísima cabeza de su hijo, sus nobles facciones tan parecidas á las de su padre, pues el uno parecia la miniatura del otro, decia involuntariamente que necesitaba una suerte bri-

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Vicente y San Hermógenes, mártires.

Cultos divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia del convento de religiosas mercenarias de D. Juan de Alarcon, en donde prosigue celebrándose la novena de la beata María Ana de Jesus. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará don Juan García Rodríguez, por la tarde se rezará el rosario y novena cantándose completas antes de reservar.

También prosigue la misma novena en la parroquia de Santiago siendo hoy orador por la tarde D. Pedro Alvarez.

En San Ginés, San Isidro, Santa Catalina de los Donados y Capilla de Palacio habrá misa cantada con manifestación para la renovación de Sagradas Formas.

Ingratitud.—El sujeto á quien, según refirió El Correo autógrafa y nosotros repetimos, devolvió D. Antonio Roubi en la calle del engaño la cartera con nueve mil y tantos duros en billetes de Banco, continúa guardando el incógnito. Este proceder es una ingratitud que nadie debía esperar, porque puede redundar en perjuicio del Sr. Roubi. Si mañana ó otro día este señor toma la colección de periódicos en que se daba cuenta de su bella acción y la presenta como un testimonio mas de su honradez, lo probable es que nadie repare en si se cita ó no se cita el nombre del sujeto que perdió los billetes, pero también puede suceder (porque los maliciosos y suspicaces abundan en este pícaro mundo) que dé con algun suspicaz y malicioso, y la tal omisión le prive de la recompensa que merece el rasgo de probidad de que el público tiene noticia.

ANUNCIOS.

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS.

El grande hotel español en Paris nombrado LOS ESPAÑOL DE AMBOS MUNDO, situado en el Boulevard Montmartre, núm. 10, sobre el Passage Jouffroy, la mas hermosa posicion en el centro de Paris, acaba de ser completamente mejorado y reformado, transformado para la entrada del verano de 1866, y es hoy el primer hotel español de toda la Francia.—El gran salon de comer se ha ensanchado, haciéndose verdaderamente magnífico.—La elegante mesa redonda está abundantemente servida.—Los precios no se han alterado en nada, siendo los mismos que se han observado desde la fundación de dicho grande hotel español.—Hay criados españoles y franceses, y se habla español, francés inglés, y los dialectos catalán y vizcaíno.—Su numerosa clientela es siempre compuesta de las mas notables familias españolas de Europa y América.

El director del grande hotel español en Paris.—Cipriano Bilbao. (13 v. m. 14 v. t.)

INTERESANTISIMO.

En la Costanilla de Santa Teresa, núm. 3, cuarto principal, se venden dibujos y magníficos cuadros pintados al óleo, y otros litografiados, con cristal y marco, pertenecientes al distinguido pintor y restaurador don Calisto Ortega, ya difunto.

(0 v. m. 1 v. t.)

QUE BARATURA!! UNA CAJA DE PAPEL inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas, un portaplumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor, todo 16 rs.; sin dorar el papel, 15. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8 portal. (8 v. m. 9 v. t.)

VENTA DE DOS CASAS EN MADRID.

A voluntad de su dueño se venden, una de ellas en la calle de El Nuncio, núm. 9, moderno, que ocupa 2,065 pies próximamente, y la otra en la calle del Meson de Paredes, número 6 y 8, nuevos, tiene 1,556 pies. El escribano D. José María de Pío, que vive calle de la Encarnación, núm. 21, cuarto principal derecha, tiene los títulos de pertenencia de las expresadas fincas, enterará de su precio y oirá las proposiciones que se hagan.—(D. 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

COMERCIO Y SASTRERIA.

Se siguen haciendo trages completos como los anteriores; levita ó saqué de paño negro ó de color; chaleco de seda ó piqué, y pantalón de lana dulce, por 320 rs.

En la calle de la Caza, núm. 5; piso principal, inmediato á Platerías, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal. (2 v. sem.)

CREMA DE VINAGRE.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas en el agua de lavarse, la vuelve lechosa, de olor sumamente agradable y propia para limpiar el cutis con perfección; fortifica la vista, quita los granitos y rubicundeces de los ojos, narices y demás partes de la cara. Se vende á 6 rs. frasco, á 9 rs. botella de medio cuartillo, y á 18 rs. cuartillo con botella, en la botica y laboratorio químico de D. Vicente Moreno, calle del Arenal, núm. 6, casa nueva, Madrid.—(D. 18, 24, 30, 6, 12.)

DENTISTA.

Don V. G. Dueñas, médico-cirujano-dentista, hace la extracción de dientes, muelas y raigones, con toda perfección, auxiliado por la electricidad; coloca toda clase de piezas artificiales, montadas según los adelantos

de la época y por todos los sistemas conocidos.

Limpia, empasta y orifica la dentadura, y practica toda clase de operaciones en la boca. Vive en la calle de Carretas, núm. 7. (0 m. 2 t. —1—)

EN LA PRIMERA BOTICA HOMEOPATICA ESTABLECIDA EN MADRID POR C. MARTIN SOMOLINOS, GALLE DE LAS INFANTAS, NUM. 26.

se expenden cajas de todos tamaños con medicamentos en globulos. Las cajas homeopáticas que procedan de esta farmacia, se repondrán por la tercera parte de su primitivo valor; las que procedan de otros establecimientos, se sujetarán á la tarifa ordinaria, obteniendo, sin embargo, 25 por 100 de beneficio sobre los precios marcados en esta. El valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos hasta 240, es de 60 reales hasta 300, y el de las de reposición desde 640 hasta 6,000. Tintura de árnica preparada homeopáticamente, se despacha á 5 rs. onza, y en frascos de 6 á 16 rs. Tintura de úrtica urens, eficaz para las quemaduras, onza 5 rs., frascos de 6, 10 y 16 reales. En la botica homeopática del mismo se encuentran tambien todos los medicamentos simples y compuestos, nacionales y extranjeros que usa la alopatía. (1 m. 3 t. —1—)

VAPORES CORREOS.

DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS.

Vapores de ruedas, Cid Barcelona, Balear y Mercurio. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Ahnogavar, Ter, Europa, Américas Tajo, Tharsis, Ebro, Palayo, Duero y Wilfredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio. Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana. Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ.

Salen de Marsella el jueves. Regreso, sale de Cádiz el lunes. Barcelona el domingo. Málaga el martes. Valencia el lunes. Almería el miércoles. Alicante el jueves. Cartagena el jueves. Almería el miércoles. Alicante el viernes. Málaga el jueves. Valencia el sábado. Barcelona el martes. Llegar á Cádiz el viernes. Llegar á Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipación.

PARA PASAJES Y CARGA.

acudir á los señores vinda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 46.—(Miér. y Viern. t.)

SERVICIOS MARITIMOS.

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES - CORREOS FRANCESES.

Línea rápida, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 32 horas. Valencia á Oran, 16. Madrid á París, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermaud, Mar, 65.

CAJA DE SEGUROS.

SEGURO MUTUO DE QUINTAS.

Instituto de previsión para formar capitales.

Y REDIMIR EL SERVICIO DE LAS ARMAS.

POR REALES ORDENES DE 10 DE NOVIEMBRE DE 1858 Y 24 DE MARZO DE 1859. DIRECTOR Y FUNDADOR, D. FRANCISCO DE P. MELLADO. DELEGADO REGIO, D. PABLO YANEZ.

JUNTA DE VIGILANCIA NOMBRADA POR LA JUNTA GENERAL.

Excmo. Sr. D. Modesto Lafuente, diputado á Cortes, presidente. Sr. D. Antonio Mendez de Vigo, diputado á Cortes. Sr. D. Basilio Sebastian Cas-tellanos, director de la Escuela Normal. Sr. D. Manuel de Villachica, propietario. Sr. D. José María de Albuera, jefe de administración civil. Sr. D. Mariano Quesada, propietario. Sr. D. Jacobo de la Pezuela, propietario. Sr. D. Francisco de Paula Madrazo, secretario.

GARANTIAS.

Medio millon de reales como fianza especial de la administración, según escritura aprobada por el gobierno.—Empleo de los fondos en deuda consolidada, y su depósito en la Caja general del gobierno.—Inspección é intervención en todo de una junta de vigilancia, nombrada anualmente por los mismos interesados, y presidida por el delegado regio.—Examen de cuentas por la junta general, que se reune anualmente con este fin, y para elegir la de vigilancia.—Las liquidaciones del Seguro Mutuo de Quintas se someten al examen y aprobación de una junta, compuesta de los mismos interesados.

VENTAJAS.

Interés fijo de medio por ciento al mes, capitalizado por semestres.—Derecho al 25 por 100 de los beneficios de la empresa, los imponentes á plazo fijo.—Pago al contado de las imposiciones que no pasan de 1,000 reales.—Facultad de retirarse cuando se quiera, percibiendo íntegro el capital y los intereses devengados.—Ni el capital ni los intereses se pierden nunca ni en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.—Imposición y devolución diario.—Se admiten imposiciones desde 10 rs. en adelante, con derecho á intereses y beneficios desde el 1.º del mes siguiente al día en que ingresan en la Caja.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA, donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se soliciten.

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinación con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camareras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 36.—(T. d. t.)

DICCIONARIO JURIDICO-ADMINISTRATIVO.

D. CARLOS MASSA SANGUINETI.

Se ha publicado la entrega decé del tomo segundo de esta importantísima obra de consulta y de estudio, de especial utilidad para jueces, abogados, empleados, oficinas y corporaciones. El tomo primero, que consta de 54 entregas y los prospectos que expresan las condiciones de suscripción y medios de adquirir lo publicado sin abonar todo su importe, pueden verse en las librerías de la Publicidad, Leocadio Lopez y San Martín. De provincias dirigirse al administrador de la obra, Arco de Santa María, núm. 39. (0 m. 1 t.)

SE VENDE UNA ELEGANTE CAMA nueva de matrimonio, de metal dorado, con adornos y cúpula para colgadura, y rielos.—Darán razon calle del Príncipe, núm. 33, confitería.—(0 m. 1 t.)

LIMONADA PURGANTE DE CITRATO de magnesia.—Este purgante, de un sabor sumamente grato y hermosa transparencia, se prepara en el acto que se pide (ques no se tarda mas que cinco minutos), en el laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, núm. 6, Madrid. También la hay en polvo para poderla mandar á las provincias. Sus precios son 3 reales cada una.—(D. 18, 24, 30, 6, 12.)

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Este precioso medicamento tan conocido ya de todo el mundo, y de un uso tan general, tanto dentro como fuera de España, se acaba de recibir completamente puro y traído directamente de Terranova, Noruega, Islandia é Inglaterra en el laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, número 6, Madrid; y en Dolores, botica de D. Lorenzo Rodríguez. Se vende á 12, 16, 20 y 24 reales frasco. (D. 06, 21, 27, 3 y 9.)

Editor, D. Mariano de Zubizarra.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

TÉS SUPERIORES

COMPANIA COLONIAL.

MADRID, calle de la Montera, núm. 16.

Este importante Establecimiento, único de su clase en el reino, tiene un surtido completo de Tés selectos, negros y verdes, iguales á los mejores de Londres y Paris, los que se compran en los puertos extranjeros á su arribo de la China, y solo despues de probados.—Hay diez y seis clases, y además tres mezclas de gran aceptación. Precios: desde 30 rs. libra hasta 76 rs.

Depósito de cajas y teteras de metal ingles lisas ó cinceladas.

Se manda á provincias.

EL LIBRO DE LOS CANTARES.

COMPOSTO POR DON ANTONIO DE TRUENA. Cienle edición considerablemente aumentada y corregida. Los pocos ejemplares que quedan de esta numerosísima edición, casi agotada en poco mas de un año, se venden á 12 reales en las librerías de Cuesta, calle de Carretas, número 9, y en la de la Publicidad, pasaje de Mathieu, donde tambien se hallarán á 8 reales ejemplar, los Cienle de color de Nava, del mismo autor.

llante, placeres sin cuento, un teatro mas vasto donde lucir mas. Su dichosa existencia no le parecía bastante bella para aquel ángel en quien cifraba tantas ilusiones. ¡No siendo ambiciosa para sí, lo era para su hijo!

Victor por otra parte sentía en la cabeza un volcan de ideas que no hallaba medio de desahogar. Paseábase los dias enteros por los parques de París con la escopeta al hombro, sin buscar caza, y se asombraba de sí propio como del descubrimiento de incógnitas regiones.

Tres veces habia repasado los libros de la biblioteca: habia escrito muchos tomos de reflexiones y pensamientos; pero todo habia llegado á serle indiferente. También se forjaba ilusiones con la diferencia de que no las motivaban sus hijos: eran ilusiones de gloria, de amor, de festines; ilusiones de un nombre inmortal, de un poder estenso: tenía en fin pasiones que fermentaban, que buscaban campo, que aspiraban á satisfacerse y en aquel estrecho valle le ahogaban con su peso.

Por entonces compró una familia parisien-se el castillo de Servillien, una legua distante de la abadía, y adonde se fué á pasar el verano: la llegada de cortesanos á una provincia siempre es un acontecimiento pero mas en el seno Poston que conserva en sus ideas y costumbres un perfume de aristocracia increíble. Casi toda la buena sociedad del departamento se compone de hidalgos que jamás abandonaron el suelo que los vio nacer como no fuera para emigrar. De aquí ha

llegaba, prestando escasa atención á las cortes presuntas de madama de Vilmorin.

—Estoy esperando á mi marido que salió de caza, dijo por fin, como no ha vuelto á comer, temo que le sorprenda la noche y la tempestad y este me trae muy desasosegado.

El chaparrón apretó de modo, que no tan solo se caló el vestidillo ligero de Eugenia sino tambien el de paño de la forastera. Llegaron á la abadía chorreando agua, cubiertos de lodo; Mad. de Lalière, para completar su obra de hospitalidad, hubo de ofrecer un vestido á Mad. de Vilmorin, mientras se secaba su traje de amazona y encargando á su suegro del marqués, se llevó á su aposento.

El trueno, los relámpagos, el granizo, la ventisca conmovían el antiguo edificio y no parecía sino que los elementos desencadenados proclamaban su destrucción. Una idea sola preocupaba á Eugenia, la ausencia de Victor, y servía á la marquesa en silencio casi maquinalmente. Esta amedrentada con el peligro callaba tambien.

—Cuando hace este tiempo, se experimenta mas viva la necesidad de orar; no os parece, señora? Sin duda, y si gustais, entraremos en la capilla, antes de volver á la sala, respondió Eugenia.

La capilla de Maré conserva toda su severa grandeza: está tal como la dejaron los frailes, muy sencilla y muy antigua.

Dos angelones sostienen una leyenda encima del santuario y debajo del roseton pintorreado de la ventana grande. No hay duda

gun pudo distinguir madama de Lalière, por una mujer, un hombre y un criado que los seguía. Hermosísima era la amazona y guiaba su cabalgadura con un despejo que intimidó á la pobre Eugenia. Retrocedió sorprendida, mas la incógnita se acercó sin titubear.

—Perdonaréis mi indiscreción, señora; dijo; nos hemos perdido en el bosque, y deseáramos saber si hay cerca alguna habitación donde guareceros de la tempestad.

—Estais cerca de Maré, y yo soy la dueña y tendré á mucho honor el recibirlos: ¿os dignais seguirme?

Despues de infinitas muestras de agradecimiento, aceptaron los pasajeros.

—Yo me ando con cumplimientos, señora, dijo la amazona sonriéndose, voy á presentarme yo misma. Mi madre, la señora de Armilly creo que tuvo el honor de recibirlos la semana pasada, y tanto yo como este caballero que es el marqués de Vilmorin, mi esposo, tendremos mucho gusto en pasar un rato en vuestra amable compañía. Mad. de Lalière saludó sin contestar y echó á andar delante.

—Antes de ayer he llegado de Paris, continuó la hermosa forastera, y tan bello me ha parecido el país que por recorrerle nos hemos extraviado.

Seguian atravesando el parque y entre tanto arrojaba la lluvia y retumbaba en lontananza el trueno. Eugenia, inquieta por su esposo, volvía á menudo la cabeza á ver si

resultado un respeto inaudito á los antiguos usos, una especie de encono contra las maneras atrevidas del día y cierta reserva que parecería aspereza en gentes sin educación. Ni se apreciaban las artes ni los artistas; no se comprendía lo que está fuera del camino trillado y ni ser maledicencia, se juzga mal de lo que no se comprende. Dios me libre de la intención de criticar una de las cosas mas respetables que conozco, esta es la fidelidad á los principios recibidos. Cuento, no me crepo y esta explicación necesaria para la continuación de esta historia me conduce naturalmente á decir como la marquesa de Armilly y sus hijas fueron juzgadas con arreglo á estas ideas.

La nobleza del departamento proclamó que no era gente tratable porque la madre, que habia sido hermosa, tenía un demasiado presente lo pasado y las señoritas de Armilly llevaban los vestidos escotados. Sin embargo, algunos se arriesgaron y la curiosidad, el deseo de conocer de cerca á las que todo el mundo tenía en mientes, fueron aumentando este número, hasta que al fin reunieron los forasteros en su corte todo lo mas florido de las cercanías. Dieron bailes, conciertos y Servillien hizo la reunion de moda, escuchándose las faltas de las dueñas, en gracia de los placeres que ofrecían.

La abadía apenas distaba una legua de Servillien y las señoras de Armilly hicieron una visita que recibieron los viejos solos por hallarse entonces los esposos en Poitiers.